

¿Por qué cambiará la India de nombre?



“El cambio de nombre se trata de **dignificar a los pueblos indígenas** y dejar de lado el tema colonial, pero también es un elemento de **coerción política**”, opinó Daniel Abundis, profesor investigador del [Tec Guadalajara](#).

Esto, con relación a que **Bharat** será el nuevo nombre del estado conocido hasta ahora como **República de la India**. El cambio será en septiembre de 2023.

De acuerdo con el profesor, el vocablo de **Bharat** proviene de la **lengua hindi** y es el **nombre histórico** que recibía el territorio antes de la colonia.

Destacó que una de las razones para el cambio es la **dignificación de la identidad** del pueblo indio y de las **diferentes manifestaciones étnicas, culturales y religiosas** que coexisten en la región.

Sin embargo, comentó que también es muestra del resultado de **movimientos políticos** que buscan exacerbar el **nacionalismo** al interior del país.



/> width="900" loading="lazy">

¿Por qué el nombre de Bharat?

El académico resaltó que históricamente el **nombre de la India fue impuesto** por la colonia británica en función de sus propios intereses, debido a las áreas de oportunidad que encontraron en el territorio.

También, comentó que dicho nombre replica en contra de las personas que vivieron en el territorio cuando los europeos dominaron el espacio.

De esta forma, recalcó que la palabra **Bharat** hace referencia a la territorialidad que hoy conocemos como India; es decir, las personas que habitaban este espacio ya llamaban así al lugar.

“El nombre que ya se aprobó y en septiembre de este año se comienza a utilizar; no es un nombre nuevo y ya se había utilizado previo a la llegada de los conquistadores europeos”, expresó.

El investigador del Tec subrayó que el cambio de nombre corresponde al **derecho de autodeterminación** que tienen los estados, puesto que son un país soberano e independiente.



/> width="900" loading="lazy">

Dos aspectos clave: reconocimiento y política

El académico describió **2 características** que ayudan a comprender el cambio de nombre del territorio:

1. Valía de los pueblos originarios

Abundis explicó que las tendencias geopolíticas actuales indican que vivimos **procesos postcoloniales**, los cuales corresponden a reconocer el daño causado por los fenómenos del colonialismo europeo.

Así pues, comentó que **el cambio de nombre honra las tradiciones** de los pueblos originarios previo a los procesos de carácter colonial e invisibiliza dicha época.

"No es un nombre nuevo y ya se había utilizado previo a la llegada de los conquistadores europeos".

2. Crisis política

Por otro lado, compartió que “*el hecho de apelar a este sentido de pertenencia y cambiar el nombre corresponde también a la **crisis política** que está viviendo el país*”.

Añadió que el impacto de los procesos nacionalistas que buscan consolidar la identidad nacional permite el auge de los movimientos de extrema derecha.

Daniel Abundis refirió que, desde la perspectiva de la **ciencia política**, la presencia de incertidumbre en las sociedades aumenta presencia de ideologías de derecha.



/> width="900" loading="lazy">

Conciencia crítica

“*En mi opinión lo que se pretende aquí es **reforzar la identidad del hindi**, la cual es una identidad muy compleja*”, señaló.

Finalmente, expuso que los **gobiernos contemporáneos** quieren **reconocer la valía de las poblaciones tradicionales autóctonas**, y con ello, deslindar el pasado colonial.

Por lo tanto, es común en las sociedades contemporáneas el desarrollo de la **conciencia crítica**, concluyó el especialista.

LEE TAMBIÉN:

LEE TAMBIÉN: